

EL CORREO

NUM. 11.111.---(AÑO XXXII)

MADRID.---LUNES 17 DE JULIO DE 1911

PRECIO: 5 CENTIMOS

LA COMEDIA DE LA INSPECCIÓN MUNICIPAL

Desde el primer día de este mes viene dándose diariamente en el Ayuntamiento extensa relación de los comercios inspeccionados y multados por los tenientes de alcalde por deficiencias sanitarias en los locales ó en los artículos que expenden.

Si se sumaran las multas nominales impuestas, se llegaría á una importante cantidad, que vendría muy bien al Ayuntamiento para reparar en sus cosas los vacíos que ha dejado la supresión del impuesto de consumos.

«Pero es el caso—escribe el ministerial *Diario Universal*—que por diversos conductos llega hasta nosotros un rumor, que se agoma á título de informelón, según el cual en la casi totalidad de las denuncias que se realizan son condenadas las multas impuestas á los comerciantes, poco ó nada efectivas, en virtud de determinadas influencias.»

El hecho no ha producido sorpresa. Al contrario, la sorpresa se hubiese producido si las multas se hubieran hecho efectivas. Es muy frecuente en los actos del poder público aparentar extremo rigor en el cumplimiento de las disposiciones, para caer inmediatamente en complacientes debilidades. No es peculiar del Municipio madriñeño de toda la Administración pública, ya sea del Estado, provincial ó municipal.

La consecuencia de esta conducta de tantos años es el desbarajuste y la arbitrariedad en que se mueve el poder público.

«Para atajar las espesencias y maleficcias de las gentes—añade el mismo periódico ministerial—se nos ocurre un medio, que de ser aceptado por el Municipio, sería de conseguir seguramente el espeseo de la opinión.

Consiste aquél en que se facilitara diariamente á la prensa, en lugar de la relación de las tiendas denunciadas, una relación de las que ten sólo figurase «las multas hechas efectivas.»

Claramente que sería muy oportuno. Mas esto implicaría la necesidad de que el alcalde y sus tenientes obraran con toda justicia y no limitaran su acción á los establecimientos que no han podido pagar las multas de presentar la rebaja en los artículos que venden. Y más aún, que éste sometimiento industrial y de comercio se extendiera á toda la sección municipal, tan desmedrada por la opinión pública siempre con desconfianza y recelo.

Sería mucho exigirlo tan sólo al Ayuntamiento madrileño, porque su realización llevaría envuelta una radical transformación del poder público, que debe reclamarse primero, ó al propio tiempo cuando menos, se manifieste en otras esferas más elevadas de la Administración pública, por cuanto dan la orientación y la norma en la vida oficial del país.

MARRUECOS

La acción española

EN ALCAZAR

El campamento francés.—Soldados desertores. Posición francesa

Tánger 17.

En el campamento francés de las inmediaciones de Alcazar continúa preparado el convoy de camellos que los franceses intentaron llevar á la población asediada por fuerte escorta.

Los franceses esperan de vez en cuando nuevas tropas. La melilla de Ben Dahan ha quedado casi desierta, pues casi todas sus soldadas desertaron, marchándose al interior.

Se han advertido en el campamento francés movimientos que parecen ser indicadores de preparativos para trasladarlo á otro punto más alejado.

Continúa, sin embargo, los franceses los trabajos de fortificación y artilugamiento del cerro frente á la colina de Mel, ocupada por los españoles. Tienen allí una guarnición de 200 hombres con seis cañones.

La intervención alemana

LA NEGOCIACION FRANCO-GERMANA

Paris 17.

Insiste *Le Temps* para que no se oscilten por más tiempo al Sultán las negociaciones franco-alemanas, ya que de Marruecos se trata.

«Es indudable—añade—que los intereses *pourparlers* pugnan á Francia frente á una afirmación de su imperio colonial y del aniquilamiento de la autoridad del Sultán.

Le Petit Journal dice que el embajador de Francia en Berlín, M. Cambon, espera la respuesta del gobierno francés á las proposiciones de Kiderlen. Se asegura que estas proposiciones afectan á la constitución de ciertas Compañías para la explotación en común del territorio de Agadir. Esto sería la aplicación extensa de un arreglo interpretativo del Acta de Algeiras, que Crippin no se atrevió á firmar.

El crucero «Berlin»

Tererife 16.

Acaba de fundar el crucero alemán *Berlin*, procedente de Agadir, que viene á tomar carbón y viveres.

Mogador 17.

La tripulación del *Berlin* baja diariamente

á tierra por grupos de unos cuarenta hombres armados, recorriendo los alrededores de aquella población.

DECLARACIONES DE MOINIER

Paris 17.

El enviado del *Matin* en Rabat telegrafía que el general Moitier declara que de ningún modo han terminado las operaciones contra los Zaers y Zemmurs y que la inactividad actual de las tropas no es más que un descanso.

SAN SEBASTIÁN

El embajador de Alemania.—Las ambulancias de Melilla.—Paseo de los Reyes

San Sebastián 16.

El embajador de Alemania visitó al ministro de Estado, entregándole una nota referente al tercer Congreso internacional de Laringología, que se ha de celebrar en Berlín del 30 de Agosto al 5 de Septiembre próximo.

El Rey ha aprobado con 1.000 pesetas la subscripción para el edificio destinado á ambulancias de Melilla.

SS. MM. pasearon esta tarde por los alrededores de la población.

El ministro de la Gobernación.—Audencias del Rey

San Sebastián 17.

En el segundo expreso, y con doce minutos de retraso, ha llegado esta mañana el ministro de la Gobernación, con su familia.

En la estación le esperaban el Sr. García Prieto, las autoridades y muchos amigos. A las diez y media subió el Sr. Barroso á Miramar.

El Sr. Barroso ha dicho que se propone, entre otros proyectos, reformar la ley municipal. Después de descansar algunos días con su familia en Gestoña, volverá el ministro de la Gobernación á San Sebastián.

Los Infantes estuvieron esta mañana en la playa, donde permanecieron unas dos horas.

El Rey ha recibido al embajador de Alemania, al exalmirante Sr. Cabello, al pintor don Joaquín Sorolla y al director de *El Tiempo*, don Méjico, D. Victoriano Agüero.

Esta noche habrá función cinematográfica en Miramar, viéndose películas de la coronación de los reyes de Inglaterra y del Congreso Eucarístico de Madrid.

El Sr. García Prieto ha conferenciado hoy con el ministro del Brasil acerca de la emigración.

Firma del Rey

San Sebastián 17.

El Rey ha firmado hoy los siguientes decretos: Admitiendo la dimisión al gobernador de Badajoz Sr. Martínez del Rincón.

—Nombrando para sustituirle á D. Francisco Cabrerizo, capitán de navío de primera clase.

—Nombrando jefe de Administración de segunda clase al oficial de primera del ministerio de la Gobernación, D. José Díaz del Paterio.

—Nombrando jefe de Administración de segunda clase al oficial de segunda D. Pascual Gil Sánchez.

—Nombrando secretario del Gobierno de Cádiz al del de Vizcaya, D. Luis González Takrull.

—Nombrando para sustituirle á D. Francisco Portela.

—Item oficial de tercera en el ministerio de la Gobernación á D. Antonio Hidalgo.

—Concediendo el título de ciudad á Jumilla (Murcia).

—Item honores de jefe de Administración civil á D. Benard Pellón, diputado provincial por Zaragoza.

—Promulgando la ley del contrato de aprendizaje.

—Autorizando al director general de Correos y Telégrafos para convenir con el Ayuntamiento de San Sebastián las obras de una Casa de Correos.

—Autorizando á dicho director general para convenir con el Ayuntamiento de Pontvedra lo necesario para construir en dicha capital un edificio para Correos y Telégrafos.

—Autorizando al ministro de la Gobernación para contratar, mediante subasta, los servicios de conducción de la correspondencia entre la Central de Correos de Madrid y las estafetas, sucursales y estaciones, y la recogida de los buzones.

—Estableciendo cambio de paquetes postales en las oficinas españolas de Correos del Norte de África y entre éstas y la Península, Baleares y Canarias.

—Autorizando un concurso para la tirada del *Boletín* general de bienes inmuebles y ventas en Madrid y su provincia.

—Disponiendo que los cabos de Infantería de Marina asienten á sargentos por rigurosa antigüedad.

—Nombrando ayudante de órdenes de Su Majestad el Rey al teniente de navío D. Venancio Narváez Alegre.

—Autorizando una subasta para la construcción, en Santa Isabel de Fernando Pó, de una casa para el Gobierno, un edificio para escuela y otro para Juzgado, registro y notaría.—*Fabra*.

EN CEUTA

En el consulado francés.—Castigando un asesinato.—Regreso de Altamira.—Nube de mosquitos.—Impresiones de alemanes

Ceuta 17.

Comunican de Tetuán que á la fiesta del 14 de Julio celebrada en el consulado francés asistieron el cónsul de España y los principales individuos de la colonia española.

El Sr. Ferrer reunió después de almorzar en su residencia á sus compatriotas.

En la kábita de Hous fué muerto ayer el padre del moro que diez pasados asesinó y robó á un comerciante tetuani.

El vapor auxiliar núm. 6 de la Transatlántica ha conducido á ésta al jefe del labor de Tánger. Se desembarcó del vapor *Oldemburgo* el resto de la tubería para la traída de aguas de Benza.

El marchado á Málaga el cañonero *General Concha*.

Después de asistir al banquete dado en su honor, ha regresado á Algeiras el Sr. Altamira, con el diputado D. Luis Torres.

Anoche pasó sobre la ciudad una espesísima nube de pequeños mosquitos, los cuales se veían en el suelo y sobre la ropa cubierta de tan molestos animalitos.

Los pasajeros del vapor alemán *Oldemburgo* dicen que Alemania no retrocederá en su política de ser partícipe en los asuntos de Marruecos, y aseguran que el acta de Algeiras es papel mojado.

El imperio decididamente defenderá los intereses españoles, que son más legítimos que los franceses.

La opinión de las ciudades alemanas está al lado del gobierno, celebrándose con entusiasmo la ocupación de Agadir.

Nube de magnitud.—Atraco frustrado

Ceuta 17.

Una espesísima nube de pequeños mosquitos pasó sobre la ciudad á las primeras horas de la noche, invadiendo los cafés y paseos. Afortunadamente el fuerte poniente que se levantó poco después la empujó hacia el mar.

Al pasar esta mañana por Alcazar, en el camino de Tánger, el redactor de *Los Noticias*, de Barcelona, D. José Boda, en unión de un criado, se hallaron al encuentro tres moros armados, exigidosles sus caballos y el dinero que llevaban, pero como en este instante se presentaron varios indígenas de la kábita, huyeron los ladrones.

El Sr. Boda prosiguió su camino, llegando sin novedad á Ceuta, donde refirió lo sucedido.

El príncipe de Battenberg herido

Ciudad desgraciada

Londres 17.

El príncipe D. Leopoldo de Battenberg, hermano de S. M. la Reina doña Victoria de España, ha sido víctima de un accidente que, por fortuna, no tuvo tan graves consecuencias como en un principio se creyó.

El príncipe, que se hallaba en Lutworth, donde está de manobras el regimiento á que pertenece, iba paseando á caballo cuando se desbocó éste, arrojando al jinete que cayó al suelo, resultando con varias heridas en la cabeza y en distintas partes del cuerpo.

El herido fué conducido á Osborne (isla de Wight), donde tiene su residencia doña Beatriz de Battenberg.

No tienen gravedad las heridas, y desde que se practicó la primera cura ha podido notarse ya alguna mejoría en el estado general del paciente.—*R.*

Osborne 17.

El príncipe D. Leopoldo de Battenberg, ha pasado tranquilamente la noche.

En vista de ello, se han suprimido los partes facultativos.

La festividad del Carmen

El banquete de los marinos

Anoche se reunieron en fraternal banquete los generales, jefes y oficiales de los distintos cuerpos de la Armada para solemnizar la fiesta de su Patrona.

La mesa presidencial del banquete la ocupaban: el almirante, Sr. Viniégra, en el centro, teniendo á su derecha al vicealmirante señor Fernández de Celis, al auditor general señor Spottorno y al director de la Marina mercante, general Barras; y á su izquierda, al jefe del Estado Mayor Central, vicealmirante Cincunegui; al general Díaz del Río y al inspector general de Sanidad, de la escala de reserva, don Francisco Muñoz.

Los comensales no bajarían de 200. No asistió el ministro de Marina por hallarse indispuesto.

Brindaron el almirante y el vicealmirante Sr. Cincunegui seguidamente se efectuó la entrega por el almirante de la Armada al capitán de navío Sr. Jandenes de las insignias de la cruz del Mérito Naval, enarboladas en precioso estuche con expresiva dedicación grabada en artística placa de bronce, con que le obsequian sus compañeros de Cuerpo, por haber iniciado, hace un año, la creación del Colegio de Huérfanos de la Armada.

En obsequio de las familias de los marinos se verificó luego en el teatro una función de cine-matografía y *variétés*, que estuvo concurridísima.

En El Ferrol

El Ferrol 16.

Los marinos han celebrado hoy la fiesta de su patrona. Asistieron á una misa solemne, se verificaron regatas y verbosas y se sirvieron á la marinería comidas extraordinarias.

En Sevilla

Sevilla 16.

Los marinos han celebrado hoy con el brillantez de siempre la fiesta de su patrona. En la iglesia del Angel se celebró una función religiosa que estuvo concurridísima.

En Cádiz

Cádiz 16.

En este apostadero se ha celebrado con gran brillantez la fiesta de la patrona. A la función religiosa verificada asistió gran concurrencia, y al banquete más de 200 generales, jefes y oficiales de la Armada y representantes de la Compañía Transatlántica y otras entidades navieras.

En Bilbao

Bilbao 16.

A la fiesta religiosa celebrada en Santurce en honor de la Virgen del Carmen, han concurri-

do muchos devotos de la capital y pueblos cercanos. La imagen de la Virgen del Carmen fué gozosa en una gabarra convertida en altar y adornada con exquisito gusto.

Ceros de cien embarcaciones imitando góndolas seguían á la imagen. En una iban el Ayuntamiento y el gobernador civil, y en otras, varias bandas de música.

La procesión náutica recorrió el puerto, cantándose la *Salve* en la punta exterior del muelle.

DE PORTUGAL

Viaje de un ministro

Oporto 16.

El ministro del Interior, llegado á esta población para asistir á la inauguración de la Universidad, ha sido objeto de un entusiasta recibimiento.

El lunes regresará á Lisboa. Hazasías de los carbonarios

Orense 17.

Signe alarmada la opinión por las fechorías de los carbonarios portugueses. Anoche, cuando tres emigrados dormían en una casa de la calle del Progreso, sintieron pasos dentro de la habitación, y al disparar uno de ellos su revólver, vieron un hombre que huía. Sospecharon que era un carbonario que iba á sorprender documentos que tuviesen los emigrados.

Los republicanos portugueses y los carabineros

Coruña 17.

Los republicanos portugueses provocan frecuentemente incidentes en la frontera. Se intentó enmaria para averiguar si unos leñeros con que los guardias portugueses egredieron á los carabineros españoles, fueron dirigidos desde la parte portuguesa del puente internacional.

La prudencia y corrección de los carabineros españoles ha evitado muchos conflictos.

Detención arbitraria.—Soldados indisciplinados

Badajoz 17.

En la vecina ciudad de Elvas, el diputado Sr. Pacheco, fué detenido con otras personas que le acompañaban en el automóvil, porque los guardias portugueses de la frontera juzgaron sospechosos á dicho señor y telefonaron á Elvas interesando su captura.

Como el Sr. Pacheco identificó fácilmente su personalidad, las autoridades dieron toda clase de explicaciones y le invitaron en el Casino con champagne.

Algunos soldados protestaron, juzgando excesivas las consideraciones al Sr. Pacheco y los dos señores que le acompañaban, promoviendo algún alboroto y oyéndose palabras ofensivas para los españoles.

El oficial Sr. Henriquez les mandó disolverse y detuvo á uno que se negó á obedecerle, y entonces otros cuantos pidieron su libertad, siendo precisa la intervención de nuestro cónsul para que los oficiales pudiesen espelgurar á los soldados, que están bastante indisciplinados.

EL CÓLERA

Nueva York 17.

Han ocurrido á bordo del paquebot alemán *Molke* dos casos de enfermedad sospechosa, que se cree sea el cólera.

En el lazareto de la isla de Swinburn se han registrado dos defunciones á consecuencia del cólera.

OPOSICIONES A DELINEANTES DE OBRAS PÚBLICAS

En la *Gaceta* de hoy se publica una convocatoria para proveer por oposición 15 plazas de delineantes apartos de Obras públicas, con la categoría de oficiales cuartos de Administración.

Los que aspiran á tomar parte en las oposiciones, deberán acreditar las siguientes condiciones: Ser ciudadano español; tener buenos conductos; tener suficiente aptitud física; no haber sufrido condena por delito que haga desmerecer en el concepto público, y ser mayor de veinte años y menor de treinta y cinco en la fecha que se fija para dar comienzo á los exámenes.

El plazo para la presentación de solicitudes en el registro general del ministerio de Fomento, terminará el 31 de Agosto próximo, á las doce del día.

Los exámenes comenzarán el 1.º de Noviembre próximo, en el local que se designe al efecto, y ante un Tribunal compuesto de un ingeniero jefe del Cuerpo de Caminos, Canales y Puertos, un profesor de la Escuela especial de Delineante, un ayudante de Obras públicas y un delineante, que ejercerá las funciones de secretario.

Las plazas que existan vacantes al terminar los exámenes, se cubrirán desde luego correlativamente por igual número de los aspirantes que figuren en la relación remitida por el Tribunal, quedando los restantes en expectación de destino y con derecho á ocupar por el mismo orden correlativo las vacantes que sucesivamente ocurran.

DE BARCELONA

El autor del disparo.—Detenciones mantenidas.—El mitin de San Andrés

Barcelona 16.

El individuo que disparó un tiro á la salida del mitin, llevaba el revólver envuelto en el pañuelo. La bala no hirió á nadie. De las 32 detenciones efectuadas, sólo dos han sido mantenidas.

El mitin y banquete de los radicales, celebrados en San Andrés, han estado desanimados.

Los Sres. Azcárate y Soriano han asistido al banquete celebrado en el Tibidabo.

Comentarios del mitin de ayer

Barcelona 17.

Dice *El Progreso* que los radicales demostraron ayer la suficiente fuerza para lograr que en vez de antilleroxista fuera antigubernamental el mitin de la Conjuración. También consiguieron que Coronadas y Soriano oyeran lo que merecían.

En cambio, los periódicos de la Conjuración consideran que dicho mitin tuvo un gran éxito.

La Veu dice que los radicales no pueden vivir en un régimen de libertad.

DE MELILLA

Estado de Aldave

Melilla 17.

El general Aldave continúa en estado satisfactorio. Constantemente acuden á firmar en las listas los jefes y oficiales de la guarnición y todas las personalidades civiles de la población.

Según el parte facultativo, la lesión cerebra de importancia. El general Aldave continúa encargado del mando del territorio.

La sanidad en el campo

Para que con exacto conocimiento la Inspección de Sanidad del Campo, adscrita á la Dirección general de Agricultura, Minas y Montes, pueda proponer las obras, reformas y mejoras necesarias que eviten en lo sucesivo toda causa de insalubridad en las comarcas rurales, se ha acordado por el ministerio de Fomento se realice una amplia información, y al efecto se dispone lo siguiente:

Que se dicten por dicho director general, las órdenes oportunas al objeto de que se publique en la *Gaceta de Madrid* y *Boletines Oficiales* de las provincias los cuestionarios remitidos por la Dirección general á los inspectores regionales de Sanidad del Campo, los cuales versan sobre los asuntos siguientes:

Paludismo en general; Paludismo en las vías féreas; Aguas potables y enfermedades que se originan por su impureza y contaminación (cólera, fiebre tifoidea, etc.); Alimentación del obrero del campo y enfermedades que se producen por alteraciones naturales y fraudulentas de alimentos y bebidas; Fiebre de Malta.—Anquilostomiasis, á las cuales seguirán en breve otros sobre focios agrícolas culturales ganaderos, con sus enfermedades profesionales y habitaciones obreras del campo.

Los gobernadores civiles dictarán las disposiciones convenientes para que las corporaciones, autoridades locales y entidades interesadas en los asuntos á que se refieren los cuestionarios, asesoradas de sus médicos y personal técnico, remitan á los inspectores regionales de Sanidad del Campo, con la necesaria y posible urgencia los datos y pormenores necesarios para su información.

Igualmente adoptarán las medidas oportunas para que las autoridades locales envíen con toda urgencia, cuando los dichos inspectores regionales les piden, las muestras de aguas potables ó de otras substancias que hayan estado de analizar en los laboratorios de las Gerencias-Reservas prácticas de Agricultura.

Al hacer el pedido de dichas muestras darán á los alcaldes, los inspectores regionales, las instrucciones precisas y convenientes para su recogida, remisión y embalaje.

LA SUPRESION DE LOS CONSUMOS

El diario republicano *España Libre* escribe lo siguiente:

«Ha subido el hielo. Subieron los huevos. Subió el pescado. Y ahora sube la carne. Y á todo esto multito si se advierte rebaja en los demás géneros de consumo.»

Y se aviene el pago del impuesto de igualdad y de luz...

Se nos ataja que la broma va á concluir mal, muy mal, porque la paciencia tiene sus límites. Y entonces serán los madre-mis...

EL ORO DEL BANCO

Los nueve millones de pesetas en oro cedidos por el ministro de Hacienda al Banco de España, se ha efectuado en monedas de 25 pesetas.

Con esta operación, las existencias de oro del Banco se han elevado de 490 75 á 499 42 millones.

Las existencias de oro del establecimiento se han reforzado con éstas y la anterior cesión que le hizo recientemente el Tesoro en 34 millones de pesetas.

LAS HUELGAS

Siguen las precauciones.—Otras noticias

Zaragoza 17.

A pesar de la tranquilidad aparente, siguen las precauciones policíacas. La Guardia civil y la policía gubernativa ejercen estrecha vigilancia en las calles.

Siguen llegando fuerzas. No han entrado al trabajo los metalúrgicos ni los molineros, éstos por no admitir los patronos, que están dispuestos, unos á pagar sus salarios y otros á cerrar sus fabricas.

Los metalúrgicos repitieron esta noche el voto de la vuelta al trabajo.

El Sr. Canleja ha perdido á quien el gobernador sobre la situación.

NOTAS COMERCIALES

Artículos libres de derechos arancelarios en Costa Rica

En el Arancel de Aduanas vigente, existen diversos artículos de comercio libre de todo derecho arancelario, cuyo conocimiento es conveniente a nuestras clases productoras.

Taxativamente se hallan libres: abonos de todas clases; alambres con púas para cercar; ídem de tejido ordinario galvanizado; aparatos para la siembra, siega y beneficio del trigo en el país; ídem para molar hormigas; ídem destinados a la aplicación del alcohol a usos domésticos e industriales; arados grandes de hierro con o sin ruedas; aríetes hidráulicos; carbollina; carretas y carretones, cuyos llantas tengan de ancho diez ó más centímetros ó las ruedas de esa anchura; cavadoras ó maquinas; cemento romano; desgranadora de cereales.

Dinamos eléctricos para beneficios de café; distribuidoras de estiércol y otros abonos; embrocaciones; estradoras, púas abonos; para templar alambre de cerco; ferrocarriles; filtradores de metal para agua; filtro para agua, formolada, fosfatos para la agricultura; granadas ó tubos contra incendio; imprenta y sus útiles; ladrillos de construcción; ladrillos refractarios; machetes de acero; maquinaria para la industria minera; ídem para la agricultura; ídem para elaborar fibras textiles; ídem para fabricar manteca y queso; maquinaria para toda clase de beneficios de algodón, cañamo, arroz, azúcar y panela y para fabricar escobas; fideos y cerveza; material de ferrocarriles; molinos de viento (en máquinas agrícolas).

Motores de gas y de petróleo, palas de metal, papel blanco de imprenta, pararrayos, pines para la tierra, quemadores de mantas de lana. El tamaño más solicitado es el de 140 por 190, 150 por 205 y 160 por 220 centímetros. Se venden en paquetes en papel, de tres en tres.

Los demás productos que se venden en el Arancel de esta República se añoran peso bruto; así que nuestros exportadores deben estudiar la manera de que los envases, sin perder la solidez natural, sean lo más ligeros posible.

Comercio de Mantas en Constantinopla

Alemania y, en menor escala, Francia son los países proveedores de mantas de lana. El tamaño más solicitado es el de 140 por 190, 150 por 205 y 160 por 220 centímetros. Se venden en paquetes en papel, de tres en tres.

Las mantas de algodón son cada día más solicitadas. Alemania y Holanda expiden la mayor parte de este artículo; Holanda las de clase brutas. Las que miden 105 por 166 centímetros suelen venderse a francos 0 80 la pieza; las de calidad superior se venden desde 1 75 á 2 50 francos, las de mejor clase á 5 francos aproximadamente. Los tamaños más usuales son de 105 por 160, 115 por 170, 125 por 190 y 125 por 200 centímetros. Se empaquetan en papel, por docenas ó por docenas.

LA GRAN VÍA

El Ayuntamiento ha adoptado las siguientes acuerdos, relacionados con la ejecución de esa importante reforma urbana de Madrid:

Primero. Aprobar la modificación de rasantes y de otros servicios propuestos por el señor Inspector facultativo de la «Reforma de la prolongación de la calle de Preciados y enlace de la plaza del Callao con la calle de Alcalá», Avda. B., incluyendo el levantado de los servicios a la Real de San Luis y obras provisionales para asegurar el tránsito por las calles de Jacometrezo y Desengaño durante la ejecución de las obras de la segunda sección.

Segundo. La prolongación de la calle del Callao, en su terminación con la plaza de Bilbao, y cuya reforma no afecta en modo alguno a las fincas que actualmente subsisten, en las direcciones vicia, una vez derribadas las que se hallan comprendidas en el proyecto de la repetida reforma urbana.

Tercero. La reducción de las dimensiones de la doble acera ancha para servicios urbanos y conducción de maquinaria pesada, cuya obra puede completarse, conocida y examinada ya las actuales alcantarillas de la cuenca en que se halla la zona de la obra.

Cuarto. Que las cantidades que en definitiva hayan de entregarse a los industriales de la primera sección, se abonen con cargo a los beneficios obtenidos por la expropiación de la casa número 18, de la calle de la Reina, y 6 de la de Víctor Hugo (edificio de la Iglesia de las Niñas de Leganés), a más de la cantidad figurada en el presupuesto aprobado, obteniendo así el Municipio una economía efectiva de pesetas 12.441'05.

Se hallan ya en toda su plenitud los trabajos de derribo de la cúpula e Iglesia de las Niñas de Leganés, que se hacen con verdadero arte.

Se supone que se emprenderá pronto también la demolición de las casas de las calles del Clavel y Caballero de Grecia á las que alcanza la zona de expropiaciones de la Gran Vía.

Ya ha empezado el derribo de una casa de la segunda de las citadas calles con vuelta á la de San Miguel.

LA GACETA DE HOY

Fomento.—Real orden disponiendo se publiquen en este periódico oficial los cuestionarios que se indican, á fin de obtener una prolija información sobre los extremos que abarcan y al objeto de evitar en lo sucesivo toda causa de insubordinación en nuestras comarcas rurales.

SUCESOS

Riña en un mesonero.—En el mesonero «El Tancredo», establecido en la calle del General Ricardos, se promovió una grave disputa entre varios individuos que comían y bebían alegrement.

Uno de ellos, llamado Aurelio Fernández Jáuregui, hizo un disparo contra el grupo de los que riñan, sin causar daño alguno. Errores los agredidos le emprendieron con él á palos y botifarras, ocasionándole algunas desparterías en el rostro.

Intervino para poner paz un tal Juan Lasso, y como no se suceder en tales casos, recibió una paliza. La Casa de Socorro tuvo que ser curado de algunas heridas.

Benéfico por aguantados.—Clara Gil García, de treinta y cuatro años, domiciliada en la calle de Bravo Murillo, 14, confundiéndose con una botella de aguardiente con otra que contenía benéfico y batió una gran cantidad de este líquido.

Fuó asistida en la Casa de Socorro del distrito de Chamberí, donde los médicos calificaron su estado de pronóstico reservado.

Un abogado intoxicado.—Ayerche fué asistido en la Casa de Socorro de Chamberí don Francisco Andujar, abogado, que sufría un cólico agudo por haber tomado un vaso de leche adulterada en la calle de Santa Brígida, 40.

Tiempo favorable.—En el café de G. Jón fué detenido Enrique Escobedo, un subdito francés, cuando iba á recibir el producto de su trabajo, el timo del entierro, de manos del subdito italiano Filibert Bianchini, que ha venido exclusivamente á que le timen.

EL TIEMPO

La temperatura en Madrid ha sido la siguiente:

- A las ocho de la mañana, 18° sobre 0.
A las doce, 30° sobre 0.
A las cuatro de la tarde, 26° sobre 0.
La máxima fué de 31°.
La mínima fué de 16°.
El barómetro marca 705 mm.—Lluvia.

CONFERENCIAS PEDAGÓGICAS

En la Escuela Normal Central de Maestros, San Bernardo, 80, se celebrarán las conferencias pedagógicas organizadas por los elestros de las dos Escuelas Normales.

Mañana 18, á las nueve y media de la mañana, se discutirá sobre la «Organización de escuelas graduadas», siendo ponente el maestro de Madrid Sr. Galés.

El día 19, sobre «El desdoble escolar y la división de los auxiliares», la señorita Díaz, de las escuelas públicas de esta corte.

El día 20, la señorita La Rigada, de la Escuela Normal Central de Maestras, desarrollará el tema «Intervención del médico en la escuela: jurisdicciones respectivas del médico y el maestro dentro de ella».

Y el 21, sobre «La educación de la voluntad», el Inspector de término Sr. Torromé. Terminarán las conferencias con un discurso-resumen del Sr. Combarán España, quien reglamentariamente presidirá dichos actos.

El ministro de Instrucción pública y Bellas Artes honrará con su presencia alguno de dichos actos, no precisando el día, por depender esto de sus ocupaciones.

NOTAS TEATRALES

Nuevas obras de Marquina y de Valle Inclán. Un teatro en Barcelona

El distinguido crítico teatral Caramanchel publica en «La Correspondencia» las siguientes interesantes noticias teatrales:

«Entre los trabajos que Marquina prepara figura su drama «El gran capitán».

Algún periódico, tergiversando involuntariamente los hechos, ha hablado de que el poeta tendría para «El gran capitán» una augusta colaboración.

No huelga, pues, detallar lo ocurrido. A poco de estrenarse en «Flandes se ha puesto el sol», el poeta Marquina, recibido por el Rey D. Alfonso, fué interrogado acerca de sus planes futuros, y como hablara el aplaudido autor de su proyectado drama «El gran capitán», S. M. el Rey le dijo:

«Yo tengo muchos datos de trajes y esculturas militares de aquella época. Si deseará usted consagrar algo en que yo pueda serle útil, no vaele en acudir á mí.»

Y D. José Canalejas, que se hallaba presente, añadió, en tono de broma, como es natural:

«Eso se llama colaborar con S. M. Y no hubo más, ni menos.»

Cualquiera otra versión de este asunto, amén de indiscreta, sería inexacta.

Entre otros trabajos, hará pronto Marquina la traducción de un drama que está escribiendo Guimerá para el ilustre matrimonio Guerrero-Mendoza.

«Valle Inclán ha dado comienzo á otra nueva producción. La «Marquesa Rosalinda», que así se titulará, tiene también tres actos, y es todo lo contrario de «Voces de gesta»: una obra de alegría, de traviesa y de galanteo. Trata de un cuadro del siglo XVIII y se estrenará en la Princessa en la próxima temporada invernal.»

«El popular diario barcelonés «Las Noticias» publicó ayer una información interesantísima, que produjo grande impresión en toda Barcelona.

Recordará el lector que se habló, ya hace tiempo, de que María Guerrero y Díaz de Mendoza desearan tener también en la ciudad condal, como en la corte y villa, su teatro propio.

«Las Noticias» ha descubierto que ahora hay nuevas gestiones en ese sentido y que el inteligentísimo y muy simpático Ramón Soriano ha celebrado varias conferencias acerca de ello con el marqués de Marianao, actual alcalde barcelonés. Las negociaciones van, á lo que parece, por muy buen camino y, según «Las Noticias», no tardarán en ultimar el asunto Fernando Díaz de Mendoza y el citado aristócrata catalán.

Dedicado el Liceo á la ópera exclusivamente, y muy viejo ya el Principal, Barcelona no tiene un teatro de verso de la importancia que debe tenerlo. Se comprende, pues, fácilmente que la información de «Las Noticias» haya sido acogida con júbilo unánime.»

NOTICIAS

Ha fallecido en Pontevedra el señor D. Emilio Alvarez Jiménez, director que fué del Instituto de aquella provincia y académico correspondiente de la Historia.

Excelente poeta y prosista, ha muerto á los ochenta y un años de edad, después de adorar á tres generaciones en los principios de la Ciencia y en las prácticas del buen gusto.

El alcalde de Torrelaguna ha comunicado al Gobierno civil el hallazgo de un cadáver en el sitio conocido por Arroyo de las Huertas.

Identificado, resultó ser un hotelero llamado Ricardo Martín Muñoz.

Créase que se trata de una muerte casual.

Una numerosa comisión de empleados subalternos de Instrucción pública ha visitado al señor Gilmo para pedirle, en cumplimiento de la ley que regule el ingreso, ascenso y separación de los empleados públicos, la cesantía de

aquellos que en la actualidad cuentan sesenta y cinco años de edad.

La comisión nombrada por los opositores al Cuerpo de Telégrafos que tienen aprobado algún grupo en ejercicios anteriores á la convocatoria de 1910, convocó á los mismos á una reunión que se celebrará hoy, á las diez de la noche, en el café de Correos.

El día 19 del actual, á las seis de la tarde se reunirá en la Cámara de Comercio (Carretas, núm. 14), la Junta gestora de la rebaja y unificación de las tarifas de los tranvías de esta capital.

En cuanto estén terminadas las obras que se realizan en el Parque de Madrid para la instalación de un kiosco donde pueda tocar la banda municipal, se inaugurará la serie de conciertos con uno á beneficio de la Asociación de la Prensa de Madrid.

El programa de esta solemnia musical será interesantísimo.

Desde mañana quedará interrumpido el tránsito público por el final del paseo de las Delicias, para dar principio á las obras de un paso inferior de ferrocarril con objeto de empalmar la línea con los terrenos del nuevo maderero.

Han sido firmados los decretos concediendo las cruces de Beneficencia de primera clase al actual secretario general de Policía de Barcelona, Sr. Martínez de Campos, y al Inspector especial de Madrid, D. Guillermo Guillón y García Prieto.

También se conceden cruces de segunda clase de la misma orden al redactor del «Heraldo de Madrid» D. Enrique Carero, y al «chauffeur» que guaba el automóvil en que dichos señores llevaron á Carabanchel las bombas de Gorenaga, hecho por el que se otorgan estas recompensas.

El «Boletín Oficial» ha convocado á otra elección de diputado provincial por el distrito de Buenavista-Centro.

Nuevas operaciones electorales se hará en las fechas siguientes:

- 23 de Julio, proclamación de candidatos.
27 de Julio, constitución de las Mesas electorales para el nombramiento de interventores.
30 de Julio, constitución de las Mesas de elección.
3 de Agosto, escrutinio general.

Patente alemán para colorear el caballo con sólo pintarse, sin manchar el cuero cabelludo. Limpio é inofensivo y que dura varios años. Hay para todos los tonos. Para más informes dirijase á The Moorck Novelty 370 C. Importing West 131 st Street, New York.

INVENTO PRODIGIOSO

Cuando los riñones están enfermos, siempre dan aviso, y cuando los riñones invocan ayuda, no hay tiempo que perder. Las enfermedades de los riñones son comunes y peligrosas y causan más muertes en el año que ninguna otra dolencia humana, debido en la mayor parte de los casos á la apatía del paciente. Los trastornos de los riñones son curados fácilmente, pero son igualmente fáciles de curar si se atienden como se debe y á tiempo.

Las causas más corrientes de las enfermedades de los riñones son fiebres, resfriados, el atarear demasiado los músculos de la espalda, exceso en las bebidas alcohólicas, sangre más ó menos, etcétera.

Los riñones son los filtros naturales de la sangre, y cuando se indisponen, la sangre pronto se recarga de impurezas que los riñones no han podido eliminar.

Esto causa dolor de espalda, los músculos se ponen tensos y adoloridos, las extremidades duelen, desvanecimientos, dolores de cabeza y resaca, desvelos, nerviosidad, debilidad del corazón y otros muchos dolores y achaques en el cuerpo.

Entre tanto, los riñones se van debilitando con rapidez y de aquí que la orina resulte de color anormal y deje asentidos de mal aspecto y aromas. Los dolores de orinar son frecuentes y las emisiones suelen causar dolor en el conducto. El ácido úrico se cristaliza y forma arena y piedras en los riñones. La vejiga no puede ejercer sus funciones naturales. El agua que debería pasar en la orina se deposita en diferentes partes del cuerpo, causando hinchazón y reumatismo hidrópico. El resultado final viene á ser la también diabético ó el fatal mal de Bright. Nada puede curar al paciente sino una medicina que cure á los riñones.

Hay un remedio que nunca falla en curar los riñones enfermos. Las Fílores de Foster para los riñones. Este específico ayuda á los riñones á eliminar los venenos y sus efectos son permanentes.

—Según eso, ¿eran de clase noble?... —Eran pobres y abandonados de todo el mundo. Habían cobrado horror al género humano y vivían conmigo como desterrados. No veía en torno mío más que salvajes soledades, y el borde de los torrentes en donde corrían mis primeros días, crecí feroz y taciturno.

Mi padre, que en otro tiempo había conocido las prosperidades de la vida, y que recordaba la educación que había recibido, procuraba inculcarme sus principios; pero sus lecciones eran imperfectas, y no me ofrecían más que vagos luces. Todo esto, harto incompleto para formar un carácter, bastaba por desgracia para desordenar mi ánimo.

Sabia yo demasiado para un muchacho de baja esfera; pero no sabía bastante para un joven de buena familia.

En tanto que por una parte, en medio del silencio de los bosques, cruzaban por mi mente los más poéticos sueños, por otra parte necesitaba para la existencia positiva sujetar mis brazos y mi cuerpo á los más miserables trabajos. ¿Qué había de resultar de aquí, noble señora? El ser extraño que está usted viendo.

Bianes había salido de su penoso letargo y escuchaba al montañés.

Doña Dolores tenía fijas sus miradas sobre él con un interés que á cada paso se aumentaba.

Aquel hombre extraordinario, aquel extraño conjunto de diversos caracteres, aquel carrujero que excitaba su admiración ó la helaba de terror sucesivamente, ejercía sobre ella una fascinación incomprendible.

Aunque hubiera querido cortar la conversación le hubiera sido imposible dejar de continuarla.

—Lorenzo, esa historia me conmueve; per-

El honor le llamaba á su puesto. Nadie sabía que era casado, y su deber le mandaba velar por el buen orden de la retirada, al lado de su general.

Así fué que se separó de Bianes, después de haberle recomendado vivamente á su tío. Además había ofrecido á Lorenzo un bolsillo lleno de dinero para estimular su vigilancia; pero Lorenzo había rehusado admitirlo; porque el bravo montañés era una de esas almas fuertes que, consagrándose á una acción generosa, retroceden indignadas ante una recompensa pecuniaria, y más adictas á sus principios que á su fortuna, jamás cambian de resolución ni de sentimientos.

Lorenzo tenía cerca de treinta años. El brillo de sus ojos, por lo común ferozes y apasionados, daba á sus miradas terriblemente fijas una expresión extraña y sorprendente. Su rostro era de una belleza regular y perfecta, así es que no podía pasar por entre la multitud sin llamar la atención; su porte carecía de elegancia, pero en cambio su fisonomía era siempre distinguida.

En una palabra, los contrastes eran de tal modo frecuentes en él, que ningún observador hubiera podido decir, al verlo, si era de esa clase de linaje ó de origen poco noble; si era un ser á quien se debía buscar ó de quien se debía huir; si era un malvado ó un héroe.

Después de las escenas del motín, parecía que Doña Dolores no pensaba más que en Lorenzo. En la exaltación de sus ideas había formado una novela completa con la vida pasada de aquel hombre.

Lorenzo gustaba poco de hablar de su familia, y de aquí dedujo ella que había misterios en su nacimiento, y misterios llenos de interés: él evitaba dar detalles acerca de sus primeros años, y aquí había encontrado ella fundamentos para levantar en sus suposiciones todo un edificio de gloria.

La hermana de D. Pablo había logrado poco á poco adquirir la confianza del misterioso y taciturno tartanero, que empezaba á responder con menos solemnidad á las preguntas que ella le dirigía; su corazón se abría á veces para doña Dolores, que estaba orgullosa con su triunfo.

El esbaldío de la tartana había recobrado en parte sus fuerzas; ya no se detenía con tanta

frecuencia, el montañés estaba al parecer menos inquieto.

—¿Cree usted que estamos fuera de peligro? —preguntó la noble señora. —¿Me parece que tiene usted un aire un poco más tranquilo? —La esperanza es siempre permitida—respondió Lorenzo.

—Por mi parte—volvió á decir doña Dolores,—no me será posible creer en los peligros mientras esté usted á nuestro lado.

—Sin embargo, no hace mucho—dijo el montañés con aire sombrío—que me miraba usted con terror.

—¿Y! —Acababa de matar á un hombre.

—¿Por qué recordarme este asesinato? Sin duda el cielo lo había querido porque era preciso que se verificasen los designios de su justicia para salvarnos.

—Debi ejecutarlo á toda costa.

—Sí, era una necesidad.

—Pero no dejaba de ser un crimen.

—Es usted de un carácter muy singular, Lorenzo; todavía no puedo comprenderle á usted.

—¿Aseso, señora, no son todos los caracteres humanos enigmáticos en mayor ó menor grado? —¿Pero en qué país ha nacido usted? —En las fronteras de España.

—¿Qué años eran sus padres? —Emigrados franceses.

—¿Y usted fué educado?... —Por ellos en medio de los bosques y de las rocas; allí desde mis primeros años, salvaje como los sitios que me rodeaban, siempre estaba oyendo á mi madre hablar de las horribles desgracias que habían caído sobre ella y su marido en la terrible revolución francesa...

Información telegráfica

EXTRANJERO

Sultán derrotado

Comunican desde Teheran al «Standard» que el Salmir Daulah ha derrotado al Sultán, proclamándose soberano en su lugar.

Congreso aplazado

Con objeto de atender el deseo formulado por los Comités extranjeros y por motivos de colaboración y organización internacionales, ha sido aplazado hasta el mes de Abril de 1912 el VII Congreso Internacional antituberculoso que había de celebrarse en esta capital del 24 al 30 de Septiembre próximo.

PROVINCIAS

Seis casas ardiendo

En el pueblo de Navarrete se ha iniciado un incendio á las nueve de la mañana, y en este momento, once de la noche, están ardiendo seis casas.

Desde esta población se ha enviado al lugar del siniestro bombas y personal para el salvamento. No han ocurrido desgracias personales. Se ignoran más detalles.

Protesta contra los taberneros.—Batalla campal

Se han reunido los dependientes de comercio, acordando elevar una protesta al ministro contra el pacto que han establecido los taberneros. Publicarán un manifiesto combatiendo á éstos.

En el barrio Realde se produjo una batalla campal entre dos familias que se hallaban tocando la guitarra en la puerta de sus casas y un hombre que pasaba por la calle, resultando un herido de arma blanca y cinco detenidos.

El «León XIII»

El capitán del vapor «León XIII» comulco por radiograma que, el sábado, á las dos de la tarde, se hallaba á 270 millas al Norte de la isla de Fernando Noroña.

Velada socialista

En el tren correo llegó el concejal socialista de Madrid Sr. Barrio (D. Vicente). Esperabanle en la estación los empleados y obreros ferroviarios, que le acompañaron en manifestación hasta el teatro de Apolo, donde se celebra esta noche una velada teatral en su honor.

Mañana dará el Sr. Barrio una conferencia en el mismo local.

Concurso hípico

El concurso hípico de hoy ha estado animadísimo. Se han corrido las copas del Rey, de la Infanta Isabel y de los Infantes D. Fernando y D. Carlos, ganándolas, respectivamente, el conde de Torrepalma y los oficiales de los regimientos de Farnese y Alfonso XIII, señores Guerrero y Spencer.

Fábrica destruida.—Grandes pérdidas

Un incendio ha destruido la fábrica de harinas de Arrigorriaga. El fuego, que duró unas cuatro horas, se propagó á casas próximas, amenazando con destruir el apedero de la línea del Norte.

Las pérdidas pasan de 60 000 pesetas.

Miñin socialista

La Juventud socialista ha celebrado en el campo un mitin contra la guerra, pronunciándose discursos violentísimos.

Buque argentino

Procedente de Cardiff ha llegado á este puerto el transporte de guerra argentino «Pampa».

El obrero José Jordá, en un momento de obsesión, profirió por los cielos, ha agredido á su esposa, Rosario Pérez, causándole dos heridas de importancia con unas tijeras de gran tamaño.

La mancha de sangre del Vizconde D'Arincourt

La tartana de Lorenzo, mal perjeñada y abierta de un lenzo encorvado, camuflaba á resguardo del convoy. El esbaldío que tiraba de aquel miserable carruaje, parecía, no tener fuerzas para seguir su marcha, y vacilaba á cada paso. El blanco que había recibido y del cual estaba gravemente herido, le hacía cojear de un modo horroroso.

Cada vez examinaba más despacio, y á pesar de los repetidos latigazos de su conductor, el pobre animal dejaba que se le adelantasen á cada instante los que siempre hablaban debido á la distancia de él.

Lenzo Bies se veía á punto de ser uno de los últimos del convoy, y, por consiguiente, uno de los primeros para recibir el fuego de las guerrillas españolas que perseguían al ejército francés.

—¡Atré, maléfico!—gritaba con furor á su estropeado rodar, el cual no hacía caso ninguno.

—¡V. mos, pulio!—añadía con voz carinhosa; pero la súplia no tenía más poder que la amenaza, y el carruaje no avanzaba un paso.

Bianes de Arceozza, desvestida por su marido á los brazos de doña Dolores, había caído extendada de fatiga en el fondo de la tartana; sus párpados se cerraron y quedó en un profundo sueño.

El capitán D'Arincourt no hubiera podido continuar su carrera con su esposa por entre sus hermanos de armas sin exponerse al ridículo.

El honor le llamaba á su puesto. Nadie sabía que era casado, y su deber le mandaba velar por el buen orden de la retirada, al lado de su general.

Así fué que se separó de Bianes, después de haberle recomendado vivamente á su tío. Además había ofrecido á Lorenzo un bolsillo lleno de dinero para estimular su vigilancia; pero Lorenzo había rehusado admitirlo; porque el bravo montañés era una de esas almas fuertes que, consagrándose á una acción generosa, retroceden indignadas ante una recompensa pecuniaria, y más adictas á sus principios que á su fortuna, jamás cambian de resolución ni de sentimientos.

Lorenzo tenía cerca de treinta años. El brillo de sus ojos, por lo común ferozes y apasionados, daba á sus miradas terriblemente fijas una expresión extraña y sorprendente. Su rostro era de una belleza regular y perfecta, así es que no podía pasar por entre la multitud sin llamar la atención; su porte carecía de elegancia, pero en cambio su fisonomía era siempre distinguida.

En una palabra, los contrastes eran de tal modo frecuentes en él, que ningún observador hubiera podido decir, al verlo, si era de esa clase de linaje ó de origen poco noble; si era un ser á quien se debía buscar ó de quien se debía huir; si era un malvado ó un héroe.

Después de las escenas del motín, parecía que Doña Dolores no pensaba más que en Lorenzo. En la exaltación de sus ideas había formado una novela completa con la vida pasada de aquel hombre.

Lorenzo gustaba poco de hablar de su familia, y de aquí dedujo ella que había misterios en su nacimiento, y misterios llenos de interés: él evitaba dar detalles acerca de sus primeros años, y aquí había encontrado ella fundamentos para levantar en sus suposiciones todo un edificio de gloria.

La hermana de D. Pablo había logrado poco á poco adquirir la confianza del misterioso y taciturno tartanero, que empezaba á responder con menos solemnidad á las preguntas que ella le dirigía; su corazón se abría á veces para doña Dolores, que estaba orgullosa con su triunfo.

El esbaldío de la tartana había recobrado en parte sus fuerzas; ya no se detenía con tanta

frecuencia, el montañés estaba al parecer menos inquieto.

—¿Cree usted que estamos fuera de peligro? —preguntó la noble señora. —¿Me parece que tiene usted un aire un poco más tranquilo? —La esperanza es siempre permitida—respondió Lorenzo.

—Por mi parte—volvió á decir doña Dolores,—no me será posible creer en los peligros mientras esté usted á nuestro lado.

—Sin embargo, no hace mucho—dijo el montañés con aire sombrío—que me miraba usted con terror.

—¿Y! —Acababa de matar á un hombre.

—¿Por qué recordarme este asesinato? Sin duda el cielo lo había querido porque era preciso que se verificasen los designios de su justicia para salvarnos.

—Debi ejecutarlo á toda costa.

—Sí, era una necesidad.

—Pero no dejaba de ser un crimen.

—Es usted de un carácter muy singular, Lorenzo; todavía no puedo comprenderle á usted.

—¿Aseso, señora, no son todos los caracteres humanos enigmáticos en mayor ó menor grado? —¿Pero en qué país ha nacido usted? —En las

El marido celoso, creyendo haber matado a su mujer, se ha suicidado arrojándose a la calle desde un balcón del tercer piso de la casa que habitaba.

Los navarros se divierten

La iluminación y fuegos artificiales quemados en la plaza, agradaron mucho al público.

El baile celebrado en el Casino Principal, ha estado muy concurrido.

Las fiestas de San Fermín, han resultado excelentes.

Aprovechamientos comarcales

Se ha celebrado una importante reunión en el Ayuntamiento, a la que han concurrido los representantes de doce pueblos de la zona de Los pinares y el ingeniero de Montes Sr. Bagonera para tratar de los acotamientos de pastos del monte llamado Pinar Grande...

Los pueblos han expuesto que, de no permitirse entrar sus ganados vacunos a pastar, tendrán que emigrar.

Para armonizar todos los intereses se ha acordado acotar sólo por ahora doce cuarteles del monte durante diez años, eligiendo sitios sobre el terreno, y de común acuerdo los pueblos llevarán sus ganados. Comenzarán a regir estas operaciones desde Octubre próximo.

El «Gemma».—En honor de Villamil

Ha zarpedado para Hamburgo el vapor alemán Gemma.

El día 29 saldrán para Cestropol el Rto de la Plata y Doña María de Molina para asistir a la inauguración del monumento erigido en honor del héroe marino Villamil.

Irán en dichos buques el capitán general, la banda de Infantería de Marina y una compañía de desembarco.

Partido de «foot-ball»

Entre el equipo de la Academia de Infantería y el del Real Club Deportivo se ha jugado un interesante partido de foot-ball, quedando éste vencedor.

Los cadetes están siendo muy obsequiados. Dos desgracias

En el kilómetro 476 de la línea Madrid-Burgos ha sido arrollado por el tren mixto el guardia de noche Juan Martínez, que murió en el acto. El cadáver fué retirado de la vía después de pasar varios trenes.

En el ferrocarril anglo-vasco-navarro, el tren 22 arrolló al pastor Emeterio Ormaschea, causándole graves heridas.

Escándalo en un Ayuntamiento

En la sesión del Ayuntamiento ha ocurrido un gran escándalo con ocasión de discutirse un dictamen acerca de la confección del traje de los sanitarios.

En el transcurso del debate un concejal radical pronunció palabras ofensivas para el conservador Sr. Amat.

Se produjo gran alboroto, estando los concejales a punto de golpearse.

Después de grandes esfuerzos logró el alcalde que se restableciera el orden, retirando el concejal radical las frases origen del escándalo.—Mencheta.

Torpederos franceses

Procedentes de Brest han llegado a este puerto los torpederos franceses números 281, 270 y 179, que saldrán mañana, después de carbonar, para el Mediterráneo.

ARTE Y ARTISTAS

Beethoven busca un libretto

En la «Deutsch Rundschau» viene publicándose una serie de cartas muy interesantes, procedentes de los papeles de Augusto Federico de Kotzebue, poeta, dramaturgo, periodista y diplomático alemán, hoy olvidado, pero en otro tiempo a final del siglo XVIII y comienzos del XIX—muy famoso, tanto por sus trabajos literarios como por las pintorescas aventuras de su vida que concluyó trágicamente, ser asesinado por el iluminado Carlos Sando, en 1819.

Figuran en este notabilísimo epistolario los nombres de los Soberanos más poderosos, de los escritores más conocidos, de los comandantes de mayor renombre, de artistas, de políticos, de financieros, de cuantas personas, en fin, alcanzaron en el período a que

nos referimos, alguna celebridad en los diferentes órdenes sociales.

Después entre las cartas de dicha colección una del udivino sordos, en la cual solicita empéñadamente del famoso poeta un libretto que musicar.

Sabido es que Beethoven procuró con verdadero ahínco, sin lograrlo jamás, obtener de los poetas de su tiempo algún gran poema que le permitiera desarrollar en la música dramática su inmensa inspiración.

Nada más idea de la vehemenza de este deseo del coloso, como le carta que a continuación reproducimos:

«Muy respetable señor: Toda vez que he puesto música a vuestro Prólogo y vuestro Epílogo dramáticos, no resisto al vivo deseo de poseer un poema de ópera salido de vuestro incomparable genio. Bien sea romántico, bien completamente serio, hercúleo ó sentimental, en una palabra, de cualquier género que sea, lo recibiré con gran contento.

Sin embargo, preferiría un gran asunto sacado de la Historia y en particular de sus tiempos más sombríos, por ejemplo: Atíla. Pero como digo, recibiría con gratitud cualquier asunto con tal de poseer alguna obra de vuestro genio poético, que yo pudiera transportar a mi inspiración musical.

El príncipe Lobkowitz, que es actualmente el director de la Ópera y que me ha encargado sus recuerdos para vos, os ofrecerá seguramente honorarios dignos de vuestro mérito.

No desdénéis mi súplica y os guardaré una gratitud eterna.

En espera de una respuesta pronta y favorable me declaro vuestro respetuoso admirador, Luis Van Beethoven.—Viena, 28 de Enero de 1812.»

EL CORREO

REDACCIÓN ADMINISTRACIÓN Libertad, 29

TREN DESCARRILADO

En un momento de Mulheim (Gran Ducado de Baden) que ha descarrilado un tren que iba de Baden a Frankfurt, quedando empotrados varios vagones. Hasta ahora han sido extraídos de entre los escombros ocho muertos y 20 heridos graves.

Balace del día

El Gobierno ha recibido noticias directas de Alcázar y Larache.

Según ellas, el estado de salud de las tropas es excelente en ambos sitios. Niegan los incidentes que allí se suponen últimamente ocurridos, y aseguran que no existe preocupación alguna acerca de posibles complicaciones. También aseguran que no hay riesgo de epidemia alguna, como se había dicho.

El presidente del Consejo, después de comunicar estas noticias a los periodistas, manifestó que no podía ampliarlas con más detalles por la índole delicada de estos asuntos. Por el mismo motivo dijo que no podía tampoco dar noticias de las conversaciones diplomáticas mantenidas por el embajador español en París.

Ha telegrafiado el jefe del Gobierno al capitán general de Melilla, indicándole la conveniencia de que los periódicos de aquella población se abstengan de publicar noticias como la de que el capitán Moreaux, jefe de las fuerzas francesas de Alcázar, ha desfilado 60.000 duros de la Caja de la Intendencia marroquí, por su fado desagradable y no estar el hecho comprobado.

Ha conferenciado por teléfono el presidente del Consejo con los gobernadores civiles de Zaragoza y Barcelona.

El primero manifestó al Sr. Canalejas que un grupo de obreros metalúrgicos de aquella población, había intentado ejercer coacción sobre los operarios de la fábrica de fundición de Averd, interviniendo la Guardia civil, que disolvió los grupos.

El ministro de la Gobernación llegó esta mañana a San Sebastián, despachando con el Rey y sometiendo a la firma de S. M. numerosos decretos de distintos departamentos.

De la combinación de gobernadores anulada no se han facilitado más que los decretos admitiendo la dimisión al gobernador de Badajoz y nombrando para sustituirle a D. Francisco Gabrielizo, contador de navío.

Una comisión de diputados y senadores por la provincia de Jaén ha visitado esta tarde al presidente del Consejo para hacerle entrega de las conclusiones aprobadas en la Asamblea olivarera de Andújar.

El ministro de Marina se encuentra ligeramente enfermo.

A pesar de su indisposición ha salido esta noche para San Sebastián con objeto de acompañar al Rey a Santander.

El presidente del Consejo ha negado terminantemente que se halle enferma S. M. la Reina Victoria, como se indicó en un suelto de un periódico inglés que recoge un diario republicano.

El ministro de la Gobernación llegó esta mañana a San Sebastián, despachando con el Rey y sometiendo a la firma de S. M. numerosos decretos de distintos departamentos.

De la combinación de gobernadores anulada no se han facilitado más que los decretos admitiendo la dimisión al gobernador de Badajoz y nombrando para sustituirle a D. Francisco Gabrielizo, contador de navío.

Una comisión de diputados y senadores por la provincia de Jaén ha visitado esta tarde al presidente del Consejo para hacerle entrega de las conclusiones aprobadas en la Asamblea olivarera de Andújar.

El ministro de Marina se encuentra ligeramente enfermo.

A pesar de su indisposición ha salido esta noche para San Sebastián con objeto de acompañar al Rey a Santander.

Annula también el gobernador que hay temor de que resulten choques entre metalúrgicos y carpinteros, por estimar aquellos que el están en huelga fué por solidaridad, y ahora se ven traicionados por los obreros del ramo de carpintería.

Con relación a los pasados sucesos, afirma el gobernador que no es exacto que se haya ordenado la clausura del Círculo Radical, y que han sido puestos en libertad varios de los detenidos por los alborotos.

El gobernador de Barcelona da cuenta de que en dicha capital no han ocurrido nuevos incidentes y que sólo se hacen comentarios acerca de los sucesos ocurridos entre los republicanos.

Continúa recibiendo el Gobierno telegramas contradictorios sobre los incidentes ocurridos en la frontera portuguesa.

Ya están terminadas dos de las cuatro informaciones abiertas para averiguar lo ocurrido al detener a un sacerdote los guardias portugueses.

En los informes recibidos se asegura por los jefes de la Guardia civil y Carabineros, que el sacerdote se hallaba a unos doscientos metros dentro del territorio español, cuando fué detenido por la guardia fiscal portuguesa.

Ha manifestado el jefe del Gobierno, que tan pronto como reciba el resultado de las otras dos informaciones, se dirigirá al gobierno portugués pidiendo la entrega del sacerdote lusitano, que se halla actualmente recluido en la fortaleza de Chavez.

También ha recibido el Gobierno confirmación de los telegramas particulares que dan cuenta de la detención en Elvas del diputado Sr. Pacheco, añadiendo que, deshecha la equivocación sufrida por las autoridades portuguesas, éstas dieron todo género de explicaciones, lamentando lo sucedido.

El ministro de la Gobernación llegó esta mañana a San Sebastián, despachando con el Rey y sometiendo a la firma de S. M. numerosos decretos de distintos departamentos.

De la combinación de gobernadores anulada no se han facilitado más que los decretos admitiendo la dimisión al gobernador de Badajoz y nombrando para sustituirle a D. Francisco Gabrielizo, contador de navío.

Una comisión de diputados y senadores por la provincia de Jaén ha visitado esta tarde al presidente del Consejo para hacerle entrega de las conclusiones aprobadas en la Asamblea olivarera de Andújar.

El ministro de Marina se encuentra ligeramente enfermo.

A pesar de su indisposición ha salido esta noche para San Sebastián con objeto de acompañar al Rey a Santander.

El presidente del Consejo ha negado terminantemente que se halle enferma S. M. la Reina Victoria, como se indicó en un suelto de un periódico inglés que recoge un diario republicano.

El ministro de la Gobernación llegó esta mañana a San Sebastián, despachando con el Rey y sometiendo a la firma de S. M. numerosos decretos de distintos departamentos.

De la combinación de gobernadores anulada no se han facilitado más que los decretos admitiendo la dimisión al gobernador de Badajoz y nombrando para sustituirle a D. Francisco Gabrielizo, contador de navío.

Una comisión de diputados y senadores por la provincia de Jaén ha visitado esta tarde al presidente del Consejo para hacerle entrega de las conclusiones aprobadas en la Asamblea olivarera de Andújar.

El ministro de Marina se encuentra ligeramente enfermo.

A pesar de su indisposición ha salido esta noche para San Sebastián con objeto de acompañar al Rey a Santander.

El presidente del Consejo ha negado terminantemente que se halle enferma S. M. la Reina Victoria, como se indicó en un suelto de un periódico inglés que recoge un diario republicano.

El ministro de la Gobernación llegó esta mañana a San Sebastián, despachando con el Rey y sometiendo a la firma de S. M. numerosos decretos de distintos departamentos.

De la combinación de gobernadores anulada no se han facilitado más que los decretos admitiendo la dimisión al gobernador de Badajoz y nombrando para sustituirle a D. Francisco Gabrielizo, contador de navío.

Una comisión de diputados y senadores por la provincia de Jaén ha visitado esta tarde al presidente del Consejo para hacerle entrega de las conclusiones aprobadas en la Asamblea olivarera de Andújar.

El ministro de Marina se encuentra ligeramente enfermo.

A pesar de su indisposición ha salido esta noche para San Sebastián con objeto de acompañar al Rey a Santander.

CHARADA

—¡Vaya una primera segunda! Aquí te encuentras charlando, sabiendo que la tres cuarta en casa te está esperando. —Déjale, estoy discutiendo un asunto con Ramón, y quiere que tercia cinco cuando tengo la razón. —¿Se puede saber qué es? —Tratás muchas tonterías. —Del un dos tres cuatro quinta que pagan las mercancías.

L. Fernandez Rodriguez.

(La solución mañana.)

Solución a la charada anterior: E CO NO MIA

Bolsa de París

Paris 17.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 98'90.—3 por 100 francés, 94'75.—Fabra.

Bolsa de Londres

Londres 17.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 92'00.—Fabra.

BOLSA DE BILBAO

Cotización del día 15 de Julio de 1911

Table with columns for bank names and values. Includes Banco de Bilbao, Banco de Vizcaya, Crédito de la Unión Minera, etc.

BOLSA DE BARCELONA

Cotización del día 15 de Julio de 1911

Table with columns for bank names and values. Includes Banco Hispano-Colonial, Compañía de Tabacos de Filipinas, etc.

EUCALYPTEO ANTHOINE

Cura en algunos días resfriado, bronquitis, catarro, gripe, influenza, diarreas rebeldes, diarrea verde de los niños, diarreas coleriformes y las de los países cálidos.

CADA CAPSULA MARCADA Anthoine contiene 25 centigramos Eucalyptol.

ENFERMEDADES NERVIOSAS Curación cierta por el Jarabe Henry Mure

Lecciones a domicilio, a señoritas y niños. Clases especiales de bordado y dibujo.

SALUD Y BELLEZA La belleza es para la mujer un don divino, idea suprema, cuya preservación material y moral es deber ineludible.

IMPRESA DE EL CORREO

ciones, vicitudes y contrariedades a que está expuesta. Sin embargo, gracias a los adelantos de la ciencia, las enfermedades e indisposiciones pecunariamente femeninas son ya muy conocidas y se ha logrado condensar en un simple medicamento las virtudes curativas al efecto.

Regaliz Pectoral L. B. a base de Alquitrán

La superioridad de esta pasta sobre las otras conocidas, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ella. Precio de la caja: 2 pesetas. Debe exigirse la marca L. B. en rojo, en la faja que rodea la caja. SIEGEL COOPER CO

Construcción e instalación DE MAQUINAS

Y utensilios para todas las industrias DE LA LECHE Máquinas para conservar, transportar y exportar LA LECHE, LA CREMA Y LA MANTECA

UN PEINADO ELEGANTE

No perderá su gracia y su forma y no se desharán los rulos ni el ondulado, ni por la acción de la humedad, ni por el sudor, ni por el viento, si antes de peinarse el peinado las señoras cuidaran de humedecer suavemente los cabellos con la ya famosa RIZOLINA ARGENTINA.

Funciones para mañana

GRAN TEATRO.—A las 7.—La tierra del sol.—A las 10.—La tierra del sol.—A las 11 1/4.—El carro del sol.

TEATRO BENAVENTE.—(Plaza de España).—A las 11 de la noche, continuación del Campesinato intranquilo de muchas grecas-romanas.

LUNA PARK.—Gran cinematógrafo al aire libre.—Concertos musicales por la brillante charanga de Cazadores de Arapiles.

IMPRESA DE EL CORREO

Large table titled 'BOLSA' containing 'Cotización Oficial del 17 de Julio de 1911'. It lists various financial instruments, their values, and exchange rates.

